

« C'est pour cela que je suis sorti ». Ces quelques mots nous donnent à comprendre la mission de Jésus. Il est dans sa nature même d'être en mouvement, d'aller à la rencontre des autres, en particulier des plus fragiles, et de proclamer la Bonne Nouvelle... qu'il incarne. Dieu veut du bien à tous. C'est la vocation aussi de l'Eglise : non pas rester dans ses églises ni construire sur ses acquis mais oser aller aux périphéries et rester en mouvement, malgré les crises et les doutes. Demandons au Seigneur de nous aider à rester en mouvement et à rejoindre ceux qui se sentent le plus loin.



Carnet de famille ignatienne : Conf 1 - S'initier à la théologie : Parlez-nous de la mission ! Marc Rastoin : "A l'école de Paul missionnaire« Avec le pape François, dans la dynamique de ses deux prédécesseurs, la mission de l'Eglise et des chrétiens est redevenue la grande affaire pastorale. Être disciple-missionnaire pour aller aux périphéries porter la joie de l'Évangile est un beau programme mais que recouvre-t-il au juste pour les chrétiens que nous sommes ? Dans une société où l'Eglise est en situation de diaspora et où elle montre des visages et des voix si différents, comment la théologie peut-elle nous aider à repenser les missions *ad intra* et *ad extra* ?

<https://centresevres.com/agenda/conference-1-sinitier-a-la-theologie-parlez-nous-de-la-mission/>

Hebdomadaire gratuit édité par « Prie en Chemin ».

Site : <https://prienchemin.org/> Rédaction assurée par des membres de la famille ignatienne en France : Anne-Marie Aitken xavière, Emmanuelle Huyghues Despointes, CVX, Manuel Grandin sj contact@prienchemin.org - Image à la

Une <https://pixabay.com/fr/photos/montagnes-gr%C3%AAs-cr%C3%AAtes-1372714/>

Vers Dimanche prie en chemin

VD N°793

Du lundi 29 janvier au dimanche 4 février 2024

Vers le 5eme Dim du Temps Ordinaire - Année B

“ Dans un endroit désert,
il priait. ”

Mc1, 39



Un temps et un lieu autres

Le temps ordinaire de Jésus, comme de l'Eglise et de nous-mêmes, n'est pas celui de l'activisme ou de la recherche effrénée d'une efficacité à tout prix. Pourtant, le récit évangélique de ce dimanche pourrait nous faire croire le contraire. Marc nous décrit un homme en pleine activité, qui n'arrête pas de bouger, guérir, expulser des démons... Mais écoutons ce que saint Marc nous raconte. Au beau milieu des activités éblouissantes faites en plein jour, se trouvent un temps et un lieu autres. Le désert avant l'aube. La prière, seul. Temps de Carême ? Non. Temps ordinaire de ceux qui se reconnaissent filles/fils d'un même Père, et qui s'arrêtent pour se laisser engendrer par la Parole de Dieu. Ne nous laissons pas tenter par l'action sans contemplation. L'école de Jésus est d'une autre efficacité, celle de la prière gratuite et bienfaisante. Si urgence il y a, elle s'appelle prière au désert.

Thierry Lamboley, jésuite

ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON ST MARC

Chapitre 1, 29-39

En ce temps-là, aussitôt sortis de la synagogue de Capharnaüm, Jésus et ses disciples allèrent, avec Jacques et Jean, dans la maison de Simon et d'André. Or, la belle-mère de Simon était au lit, elle avait de la fièvre. Aussitôt, on parla à Jésus de la malade. Jésus s'approcha, la saisit par la main et la fit lever. La fièvre la quitta, et elle les servait. Le soir venu, après le coucher du soleil, on lui amenait tous ceux qui étaient atteints d'un mal ou possédés par des démons. La ville entière se pressait à la porte. Il guérit beaucoup de gens atteints de toutes sortes de maladies, et il expulsa beaucoup de démons ; il empêchait les démons de parler, parce qu'ils savaient, eux, qui il était. Le lendemain, Jésus se leva, bien avant l'aube. Il sortit et se rendit dans un endroit désert, et là il priait. Simon et ceux qui étaient avec lui partirent à sa recherche. Ils le trouvent et lui disent : « Tout le monde te cherche. » Jésus leur dit : « Allons ailleurs, dans les villages voisins, afin que là aussi je proclame l'Évangile ; car c'est pour cela que je suis sorti. » Et il parcourut toute la Galilée, proclamant l'Évangile dans leurs synagogues, et expulsant les démons. © AELF

Lu 29

A la maison (1)

L'évangile commence par nous montrer Jésus « dans la maison de Simon et André ». Avec ses disciples, celui-ci sort tout juste d'un échange public un peu mouvementé pour se poser dans un lieu plus intime. Je peux imaginer Jésus accueilli au sein de la famille de ses amis. C'est dans l'ordinaire de la vie de cette famille que Jésus vient accomplir un miracle et se révéler. *Là où je vis (famille, travail, engagement, quartier...) m'arrive t-il d'observer l'action concrète du Christ ?*

Ma 30

A la maison (2)

A peine entré, Jésus est sollicité car la belle-mère de Simon a de la fièvre. Jésus s'exécute : il s'approche, saisit la main de la malade et la fait se lever. Ces verbes d'action préfigurent la résurrection, la puissance de vie qui habite Jésus. Et chose remarquable : la malade guérie se met à servir. *J'essaie de noter les manières de Jésus de me remettre debout et de m'inviter à servir ces jours-ci.*

Me 31

Des multitudes

A la fin de la journée, « on lui amenait tous ceux qui étaient atteints d'un mal ou possédés par des démons ». « La ville entière se pressait à la porte ». Le bouche à oreille fonctionne et Jésus trouve du temps pour chacun dès lors qu'on vient à sa rencontre. *Comment puis-je être à mon tour acteur de ce « tam-tam » pour permettre à d'autres de rencontrer le Christ ?*

Je 1er

Une parole qui tranche

Face aux démons, Jésus est ferme, pas de négociation : il « les empêche de parler » car ils embrouillent et plongent dans la confusion. Y'a-t-il des pensées, des actes dans ma vie face auxquels j'aimerais être plus ferme ? *Je demande l'aide du Christ pour oser des paroles qui tranchent face aux malentendus et à la mal-faisance ?*

Ve 2

Chandeleur

L'Eglise célèbre la présentation de Jésus au Temple. Je peux faire mienne cette parole du prophète Siméon qui reconnaît que Jésus est « la lumière qui se révèle aux nations ». Oui, Jésus est lumière pour tous ceux qui le cherchent, il est le signe de la bonté de Dieu pour tous. Et ce « pour tous » se traduit par sa volonté de reprendre la route pour poursuivre sa mission « ailleurs ». *Que cette fête soit l'occasion de faire du Christ la vraie lumière de ma vie et des relations de ce jour.*

Sa 3

A l'écart

Après ses nombreuses guérisons et exorcismes, au petit matin, Jésus se rend « dans un endroit désert pour prier ». Il n'agit pas seul, c'est toujours en lien avec son Père qu'il accomplit sa mission. Je prends le temps de contempler le Christ qui se met à l'écart pour se fortifier dans la prière malgré la charge de la mission. *Et moi, quel temps je choisis de prendre aujourd'hui pour rester connecté au Seigneur ?*